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本报讯 （晚报记者 孙暐、毛岑
岑/文 张轶伦/摄）11月21日，由中央
广播电视总台、江苏省人民政府联合
主办的2022中国国际智能传播论坛
在锡举行。省委副书记、省长许昆林，
中宣部副部长、中央广播电视总台台
长慎海雄在论坛开幕式上发表视频致
辞。省委常委、宣传部部长张爱军，中
央广播电视总台编务会议成员邢博出
席开幕式。市委书记杜小刚，爱尔兰
前总理、国际行动理事会联席主席伯
蒂·埃亨，日本前首相鸠山由纪夫以线
下线上方式出席论坛并致辞。市长赵
建军与中央广播电视总台技术局局长
徐进签署战略合作协议。

本次论坛以“新起点·‘智’未来”
为主题，采用线上线下相结合的形式，
举办开幕式暨主论坛和智产业论坛、
智文化论坛、智能传播成果展会、无锡

“够”世界——大型全球直播活动、“遇
见锡引力·向世界推介无锡”大V行等
一系列主题活动。

开幕式上，中央广播电视总台技
术局与无锡市政府签署战略合作协
议。腾讯无锡产业基地、都市圈元宇

宙科技项目、财联社长三角元宇宙发
展中心等10个项目签约落地滨湖区，
人脸智能AI检测、人工智能研究创新
中心、AI智能监控管理、人工智能云
平台、智能网联等合作项目成功签约。

主论坛上，中国工程院院士、浙江
大学求是特聘教授谭建荣，中国传媒
大学校长张树庭，英国皇家科学院、皇
家工程院、欧洲科学院院士、曼彻斯特
大学教授史蒂夫·弗尔伯，央视网董事
长、央视频公司总经理过彤，人民日报
社江苏分社社长何聪，今日俄罗斯国
际媒体集团总裁德米特里·基谢廖夫，
科大讯飞联合创始人兼高级副总裁徐
玉林7位嘉宾以线上线下方式发表了
主旨演讲，分别就元宇宙的前世今生、
关键技术与应用前景，技术创新引领
智媒变革，类人脑芯片技术新发展等
分享了看法、观点和前沿成果。

本届论坛首次开展“世界青年说”圆
桌对话。中国自由式滑雪空中技巧女队
队员、2022北京冬奥会自由式滑雪女子
空中技巧金牌获得者徐梦桃等5位来自
海内外的青年代表同台交流，分享智能
传播时代青年一代的新机遇、新挑战。

科技文化交相辉映 智能传播打造“锡引力”
2022中国国际智能传播论坛在无锡举行

11月21日晚，在无锡“够”世界全球直播中，正高级工艺美术师吴芳娣女
士，现场传授展示了宜兴紫砂壶的制作要领。

在智文化论坛上，来自各
个领域的专家学者围绕如何更
好地推进文化传播和文明交流
等主题进行了观点分享，并举
办了“有熊猫·大美中国”启动
仪式。

在新一代信息技术和智能
技术的驱动下，电影成为文化
与科技高度融合的结晶，具有
很强的传播力。“无锡是全国
最早发展影视产业的城市之
一，1987 年央视就在无锡建
了首个影视基地，很早就积累
了产业发展的经验。2012年
又建设了国家级的数字电影
产业园区，率先发展数字电影
产业。”智文化论坛上，江苏省
电影家协会副会长、无锡（国
家）数字电影产业园党委书记
施娟表示，园区未来将大力发
展以数字影视为引领的数字
文化产业，打造中国4.0版数
字电影产业标杆园区。“在园
区，我们目前拥有 15座科技
摄影棚，有数字制作的大平
台，并建立了五大服务体系。

在未来的发展中，我们要创新
融合，争当新时代文化的传播
排头兵。”此外，园区还将依托
影视文化产业优势，运用高端
数字技术，围绕“数字影视+元
宇宙”理念，突出文化IP与元
宇宙概念深度融合，打造未来
文旅、未来文娱、未来消费新场
景。

多样性是文明存在的基本
形态，文明互鉴是文明发展的
动力。无锡自古以来盛产丝
绸，历史悠久。本次论坛借助
无锡独特的历史地位，邀请嘉
宾共同分享他们与“丝绸”的
故事，商讨文明互鉴的重要意
义。北京巅峰艺术中心主任
刘文迪表示，丝绸是中国文化
的象征，是东方文明的传播
者。他们的主创团队创作的
文创作品《丝路绿洲》，特意选
用了无锡的老字号丝绸，“希
望通过代表着中国一流水平
的丝绸，来讲好中国丝绸文化
的故事。”
（孙暐、毛岑岑/文 张轶伦/摄）

在11月 21日上午举行的智产
业论坛上，来自有关领域的行业专
家、企业代表等围绕人工智能面临的
热点问题与未来挑战展开深入对话
交流，畅谈智能科技的发展，共商智
能传播的未来。专家们为无锡提出
了一些建议。

“无锡在数字化和物联网的基础
设施方面很有名气，未来一定是数
据、算法和基础设施共同发展和协同
发展的生态，在产业拓展方面，我们
期待以后无锡在数字产业、元宇宙、
人工智能方面呈现出一个生态式的
发展，也期待到无锡干事创业。”中科
院自动化所研究员，中科闻歌董事
长、创始人王磊对无锡给予厚望。

央视国际网络无锡有限公司总
经理助理、审核中心高级总监张玉兰
在无锡已经从业十年，亲身感受到无
锡对文化产业转型、数字产业转型的
决心，“我相信无锡在数字产业、智能
产业这个赛道上，未来无可限量。”
张玉兰说。

超高清视频产业投资基金战略
发展部副总经理、中国人民大学文化
产业研究院特聘专家邵坚宁认为，在

元宇宙领域，无锡是一个率先之城。
但在元宇宙的发展上，各个地方政府
的竞争是非常激烈的，无锡之后上海
虹口区、北京、广州等地都发布了元
宇宙的政策，怎么在众多城市中脱颖
而出，更好地发挥无锡的比较优势值
得深思。

腾讯云无锡区域总经理史克传
对无锡滨湖区良好的营商环境印象
深刻：“我们有很多的资源和产品，每
次来汇报交流的时候，都感觉有很多
合作的空间。我们公司已经落地无
锡滨湖区，我一定会在各个场合为滨
湖区摇旗呐喊，希望到滨湖来。我也
希望在座的各位领导和企业家们，一
起到滨湖来携手创造美好的未来。”

无锡都市圈大数据产业发展有
限公司总裁廖兴国表示，无锡好山好
水，有好的产业基础，有良好的营商
环境，这对企业的发展至关重要。对
元宇宙、人工智能这样新兴的技术，
其实很需要有落地的场景，最后要走
向实用化，我们希望当地的生态合作
伙伴能更加支持我们，推动一些应用
的落地，让这些技术能力得到打磨、
走向成熟。

智能科技，寄厚望于无锡 打造未来文旅、未来文娱、未来消费新场景
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